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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Бюджет Таймыра на 2022 год и плановый период 2023-2024 годов внесен на 
рассмотрение в районный Совет депутатов 

Проект бюджета муниципального района на 2022 год и плановый период 2023-2024 годов 
в преддверии сессии был рассмотрен на заседании бюджетной комиссии, которую провел 
председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов. Он отметил, что главный 
документ территории на предстоящий трехлетний период внесен в срок с полным пакетом 
документов и материалов, предусмотренных положением о бюджетном процессе в 
муниципальном районе. 

Как пояснила заместитель главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам 
Натэла Скобеева, внесенный проект решения содержит основные характеристики районного 
бюджета, к которым относятся общий объем доходов, общий объем расходов и дефицит 
районного бюджета, а также иные показатели, установленные Бюджетным кодексом РФ, 
законами Красноярского края и муниципальными правовыми актами района. 

Одновременно с проектом решения депутатам представлены основные направления 
бюджетной и налоговой политики муниципального района на предстоящий трехлетний 
период, предварительные итоги социально-экономического развития Таймыра за истекший 
период текущего финансового года, прогноз социально-экономического развития на 
ближайшие три года, паспорта муниципальных программ, планы развития муниципальных 
унитарных предприятий и хозяйственных обществ, акции которых находятся в муниципальной 
собственности, а также другие материалы. 

Говоря об основных параметрах представленного документа Натэла Скобеева отметила, 
что на 2022 год доходную часть районного бюджета предлагается утвердить в сумме 9 млрд. 
275 млн. рублей, расходная часть предполагается в сумме 9 млрд. 400 млн. рублей, дефицит 
и источники финансирования дефицита планируются в объеме 125,2 млн. рублей. 

Доходная часть бюджета в 2023 году составит 8,5 млрд. рублей, в 2024 году – 8 млрд. 
403 млн. рублей.  Расходные части планового периода составят 8 млрд. 825 млн. рублей и 8 
млрд. 693 млн. рублей соответственно в 2023 и 2024 годах. При этом дефицит в 2023 году 
планируется в размере почти 240 млн. рублей, в 2024 году – 290 млн. рублей. 

Заслушав информацию, представленную разработчиком проекта решения, а также 
заключения Контрольно-Счетной палаты муниципального района и экспертно-правового 
отдела районного Совета депутатов, члены бюджетной комиссии решили включить вопрос 
принятия к рассмотрению бюджета на 2022 год и плановый период 2023-2024 годов в 
повестку дня предстоящей сессии… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке общественники оценили работу изолятора временного содержания 

В рамках общественного контроля член Общественного совета при Отделе МВД России 
по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Наталья Жинжило посетила изолятор 
временного содержания подозреваемых и обвиняемых. 

В ходе посещения ИВС общественница ознакомилась с режимом и условиями 
содержания, уделила внимание вопросам обеспечения безопасности задержанных, 
организации питания, организации работы полицейских. Особое внимание Наталья 
Дмитриевна уделила медико-санитарному обеспечению, а также состоянию камер и 
помещений ИВС.  Кроме того, Наталья Жинжило пообщалась с гражданами, находящимися 
под стражей. Жалоб на условия содержания, а также на неправомерные действия со стороны 
сотрудников полиции не поступило. 

По итогам проведенной проверки представитель общественного совета дала 
положительную оценку работе ИВС и отметила, что условия содержания задержанных и 
арестованных соответствуют всем нормам и стандартам. 

24.мвд.рф 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске существенно подорожали квартиры 
В Красноярском крае за год существенно подорожали квартиры: в среднем цены в 

новостройках увеличились на 15,6 процента, а на вторичном рынке на 13,9 процента. 
Соответствующие данные приводит Красноярскстат. 

«Повышение цен на рынке жилья наблюдалось по всем типам квартир, но они росли 
неравномерно в зависимости от качества жилья. На первичном рынке стоимость квартир 
улучшенного качества выросла на 17,5 процента, среднего качества – на 8,7. На вторичном 
рынке наибольший рост цен был на квартиры улучшенного качества – на 15,7 процента, 
стоимость элитных квартир повысилась на 13,9 процента, квартир среднего качества – на 
11,9, низкого качества – на 11,8 процента», – отмечается в исследовании. 

Повышение цен наблюдается и в Норильске. Как рассказала «Таймырскому телеграфу» 
эксперт в сфере недвижимости Анна Тимохина, средняя цена за один квадратный метр 
колеблется от 58 до 62 тысяч рублей в зависимости от района. Так, в Талнахе цены выше, 
чем в Центральном районе, а самые низкие – в Кайеркане. 

«В последний год цены на жилье в Норильске ощутимо выросли. На это влияют разные 
факторы: во-первых, выгодная льготная семейная ипотечная программа. Во-вторых, в город 
стало приезжать много специалистов, которые перевозят свои семьи, соответственно, они 
покупают квартиры. А так как в Норильске новые дома муниципалитет пока не строит, 
высокий спрос порождает ажиотаж. Специалисты агентств недвижимости стараются 
регулировать цены: нам нет смысла продавать двухкомнатную квартиру почти за четыре 
миллиона, ее никогда не купят. К сожалению, не каждый собственник с нами соглашается, да 
и покупатели быстро привыкают к новым ценам. Думаю, цены на квартиры в Норильске ниже 
не станут, возможно, они даже подрастут», – отметила собеседница. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На рынке палладия до 2030 года ожидается позитивный тренд, считают в "Норникеле" 

"Норильский никель", крупнейший мировой производитель палладия, ожидает 
сохранения позитивного тренда на рынке этого драгметалла до 2030 года, несмотря на 
увеличение доли электромобилей (EV) в общем выпуске транспортных средств, заявил 
директор по стратегическому маркетингу "Норникеля" Денис Шарыпин в ходе Moscow 
Exchange International Forum 2021. "Ожидаем, что рынок палладия, находящийся сейчас в 
состоянии структурного дефицита, останется в позитивном тренде. С увеличением доли 
электромобилей этот рынок будет балансироваться к 2030 году", - сказал он. 

Спрос на палладий будет поддерживать рост доли гибридных авто в рамках общего 
тренда по ужесточению требования к выбросам. По мнению представителя "Норникеля", на 
фоне оптимистичных прогнозов по темпам электрификации и сокращению доли автомобилей 
с двигателем внутреннего сгорания (ДВС) недооценивается прогресс гибридов, загрузка 
палладия в автокатализаторы которых выше, чем в традиционных авто. 

Палладий в основном используется в автомобильной промышленности как важнейший 
компонент системы очистки выхлопных газов. Продажи драгметалла формируют 43% выручки 
"Норникеля". Доля "Норникеля" на мировом рынке палладия превышает 40%. 

Спрос на палладий ослаб в этом году, реагируя на сокращение производства в ключевом 
для этого металла автомобильном секторе из-за нехватки полупроводников. Спад в 
автопроме обернулся коррекцией цен на платиноиды в июле-сентябре и снижением оценок 
дефицита палладия в этом и будущем годах. Более долгосрочной негативной тенденцией для 
этого металла является рост выпуска электромобилей. 

Прогнозы по выпуску электромобилей к 2030 году колеблются от 20 до более 50 млн в 
год - при объеме рынка "до ковида" в размере 90 млн, напомнил Шарыпин. "Автоконцерны, 
смотря на то, что происходит с акциями Tesla, вынуждены кричать, что электромобили наше 
все, чтобы привлечь инвесторов. Но есть мнение, что этот тренд будет постепенным", - 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

сказал он. По его словам, рынок может дойти до такой точки, когда ввод зарядных станций 
не будет успевать за тем количеством электромобилей, которые хотят продать автоконцерны. 

Для создания достаточной инфраструктуры по зарядке электромобилей необходима 
синхронизация с внедрением ВИЭ и расширение распредсетей, что является узким местом, 
полагает представитель "Норникеля". "Безусловно, когда спрос будет, эти мощности будут 
вводиться, но процесс скорее будет эволюционным. Уже сейчас нужно инвестировать, чтобы 
обеспечить отрасль необходимым сырьем", - сказал он. Помимо прочего, этот процесс 
поддержит спрос на никель и медь, отметил он… 

ИА "Финмаркет" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае продолжает сокращаться ежедневный прирост заболевших 
коронавирусом 

В Красноярском крае за сутки коронавирусом заболели 710 человек. Из них в 
Красноярске — 171 человек, в Минусинске — 59 человек, в Богучанском районе — 42 
человека. 

За сутки от ковида скончались 29 пациентов, выздоровели — 710. Всего сначала 
пандемии коронавирусом заболели 143 453 жителей. 

Под медицинским наблюдением на дому находится всего 54 099 контактных человек, в 
том числе за последние сутки взято под наблюдение 4 231 человек. Снято с медицинского 
наблюдения за последние сутки — 3 819. Проведено тестов на коронавирус всего 4 141 770, 
из них за последние сутки 11 432 

newslab 
 

Красноярский край получит еще 100 тысяч доз вакцины «Спутник Лайт» 
Министр здравоохранения Красноярского края Борис Немик ревакцинировался и 

рассказал, что в настоящее время в регионе нет дефицита вакцины. 
Напомним, Немик переболел коронавирусом в мае прошлого года. Лечился он 

амбулаторно. В марте этого года он привился двухкомпонентным «Спутником V». А накануне 
так называемый «третий компонент» сделан вакциной «Спутник Лайт». 

Глава минздрава рассказал, что сейчас проводится экстренная вакцинация, и несмотря 
на то, что темпы иммунизации в крае выросли, еще более миллиона жителей остается без 
иммунологической защиты. Что касается отрасли здравоохранения — привито более 90% 
сотрудников медицинских организаций, включая региональный минздрав. 

«У нас поступила большая партия вакцины „Спутник Лайт“, сейчас она находится на 
уполномоченном складе и от „Губернских аптек“ логистически все поликлиники получат 
вакцину согласно заявкам. Для плановой вакцинации на ноябрь у нас вакцины достаточно, в 
полном объеме она есть и для граждан, которые придут на ревакцинацию. На декабрь мы 
заказали тоже достаточно большую партию — порядка 100 тысяч. При обеспечения нашей 
заявки дефицита данной вакцины в крае не будет», — сказал министр. 

Также Немик отметил, что в крае есть достаточный, на несколько недель, запас 
двухкомпонентной вакцины, которая регулярно поступает в поликлиники, а также во 
внебольничные пункты вакцинации. 

По данным на утро 17 ноября первым привились 1 066 506 жителей края, обоими — 993 
991 человек. 

newslab 
 

В Красноярском крае ввели обязательную вакцинацию для пожилых людей и 
правоохранителей 

В Красноярском крае ввели обязательную вакцинацию для лиц старше 60 лет, а также 
для сотрудников и работников правоохранительных органов. Об этом сообщил глава краевого 
Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 
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"Подписаны изменения в постановление Главного государственного санитарного врача 
по Красноярскому краю №43 от 23.07.2020, согласно которым в перечень отдельных групп 
граждан, подлежащих вакцинации, внесены сотрудники и работники правоохранительных 
органов, а также лица в возрасте 60 лет и старше. Охват профилактическими прививками не 
менее 80% от общей численности данных категорий граждан должен быть достигнут к 
15.01.2022 г.", - написал Горяев в своем телеграм-канале. 

В крае сохраняется высокая заболеваемость ковидом среди пожилых людей. По 
последним данным Роспотребнадзора, за прошедшие сутки в регионе выявили 717 случаев 
коронавируса, 715 человек выздоровело и 33 человека погибли. В регионе действует система 
qr-кодов для входа в торговые центры, кинотеатры, фитнес-клубы, бассейны, музеи и другие 
объекты. 

«Северный край» 
 
В Красноярском крае больные ковидом смогут пройти медицинскую реабилитацию за 
бюджетный счет 

В Красноярском крае люди, переболевшие Covid-19, смогут пройти медицинскую 
реабилитацию за бюджетный счет. Соответствующие поправки решили внести в краевой 
закон «О реализации государственных гарантий бесплатного оказания гражданам Российской 
Федерации медицинской помощи в Красноярском крае». Решение об этом приняли на 
заседании комитета по охране здоровья и социальной политике Законодательного Собрания 
Красноярского края. 

Ранее подобную реабилитацию могли пройти только те больные, которые перенесли 
острый инфаркт миокарда, операции на сердце, острое нарушение мозгового 
кровообращения. Теперь к ним добавились люди, у которых течение коронавирусной 
инфекции протекало с тяжелыми осложнениями. 

Появление новой льготной категории обусловлено большим количеством пациентов, у 
которых лечение Covid-19 было осложнено пневмонией. Такое течение заболевания может 
привести к нарушению функций жизненно важных органов, а также стойким расстройствам 
дыхательной функции. 

Заместитель министра здравоохранения Марина Бичурина отметила, что этот 
законопроект поможет оптимизировать результаты медицинской помощи, улучшить качество 
жизни людей и уменьшить число случаев первичной инвалидности. 

Реабилитация будет проходить за счет средств краевого бюджета и средств 
обязательного медицинского страхования и поможет обеспечить реабилитационной 
медицинской помощью не менее 25 % пациентов. Об этом в своем докладе рассказал 
директор Красноярского краевого фонда обязательного медицинского страхования Сергей 
Козаченко. В рамках ОМС на медицинскую реабилитацию в амбулаторных условиях в 
бюджете фонда заложено 230 миллионов рублей, еще свыше 16 миллионов выделят из 
бюджета Красноярского края. Проект закона будут рассматривать в первом чтении на 
очередной сессии Законодательного Собрания. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Всех пациентов с признаками ОРВИ будут проверять на COVID-19 
Все пациенты с признаками ОРВИ в России будут обязательно проходить тестирование 

на коронавирусную инфекцию, чтобы не допустить ее распространение. Соответствующее 
постановление уже принято, сообщила в среду глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

Главный санитарный врач России также сообщила, что охват тестированием на ковид в 
стране увеличился в полтора раза. 

"Все ваши поручения выполняются. По увеличению охвата тестированием - в полтора 
раза мы увеличили охват и готовимся к тому, что уже вышло решение в виде постановления 
главного государственного санитарного врача о том, что все пациенты с клиникой ОРВИ 
будут обследоваться теперь на ковид в обязательном порядке, с тем чтобы не упустить 
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больных с более опасной инфекцией", - сказала она на совещании с президентом РФ 
Владимиром Путиным по развитию генетических технологий. 

В России, по данным федерального оперативного штаба по борьбе с коронавирусом, 
зарегистрировано 9 182 538 случаев заражения, выздоровели 7 882 836 человек, умерли 259 
084. Правительство запустило ресурс стопкоронавирус.рф для информирования о ситуации в 
стране. 

ТАСС 
 

Попова: Кабмин изучит выдачу QR-кодов по уровню антител к коронавирусу 
В правительстве РФ рассматривается возможность выдачи QR-кода в зависимости от 

уровня антител к коронавирусу, однако никаких решений на этот счет пока не принято. Об 
этом рассказала руководитель Роспотребнадзора Анна Попова. 

"По антителам вопрос значимый, и он обсуждается сегодня на площадке правительства. 
Такая задача есть, спорить здесь не с чем, нужно найти самый оптимальный и приемлемый 
вариант ее решения, - цитирует Попову "Интерфакс". - Мы понимаем, как это можно сделать, 
но здесь нельзя ошибиться, и поэтому это решение должно быть очень взвешенным. Пока 
оно не будет проработано со всех сторон, оно, конечно же, не будет озвучено". 

На сегодняшний день QR-код граждане могут получить после вакцинации от 
коронавируса или после того, как официально переболели им, то есть во время болезни 
сдали тест и получили положительный результат. В случае если заболевание прошло в 
бессимптомной форме и человек не знал о нем, но впоследствии обнаружил в анализе крови 
антитела IgG к COVID-19, то QR-код он сможет получить только после прививки. 

Сейчас законопроект о QR-кодах вакцинированных или переболевших находится на 
рассмотрении в Госдуме. Он предполагает, что региональные власти в случае необходимости 
смогут вводить требование предъявлять код в общественных местах и на транспорте с 1 
февраля следующего года. При этом на данный момент в некоторых регионах эти требования 
уже реализованы. 

«Российская газета» 
 

Кабмин утвердил перечень районов Крайнего Севера и приравненных к ним 
территорий. C точки зрения географии список не изменился, уточнили в правительстве 

Правительство России утвердило обновленный вариант перечня районов Крайнего 
Севера и приравненных к ним территорий, сообщается в среду в Telegram-канале кабмина. 

С точки зрения географии список не изменился, жители всех территорий, входивших в 
предыдущие редакции этого документа, продолжат получать положенные им льготы, 
госгарантии и компенсации, подчеркивается в сообщении. 

"Правительство утвердило перечень районов Крайнего Севера и приравненных к ним 
территорий. Список регионов Крайнего Севера был составлен в 1992-1994 годах, после чего 
претерпел множество изменений. Новый вариант перечня более структурирован и 
соответствует современному муниципально-территориальному устройству страны", - 
отмечают в кабмине. Документ вступит в силу с 1 января 2022 года. 

В перечень территорий Крайнего Севера входят отдельные части республик Алтай, 
Бурятия, Карелия, Коми, Тыва, Забайкальского, Красноярского, Хабаровского, Пермского и 
Приморского краев, Амурской, Архангельской, Иркутской, Сахалинской, Томской и Тюменской 
областей, а также Ханты-Мансийского автономного округа - Югры. В список внесены 
полностью такие регионы, как Якутия, Магаданская и Мурманская области, Ненецкий, 
Чукотский, Ямало-Ненецкий автономные округа и Камчатский край. 

ТАСС 
 

ЦБ РФ назвал две угрозы для россиян 
Глобальная инфляция раскручивается. Дорожает продовольствие из-за плохого урожая. 

Рост цен – это лишь одна из угроз для россиян. 
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Банк России заявил о двух угрозах для экономики страны в новом году – это 
глобальная инфляция, повторение ситуации в РФ с резким ростом цен на продукты в 2022 
году, и непредсказуемость реакции мировых центробанков на рост цен. 

Плохой урожай в разных странах, рост цен на топливо и дорожающие удобрения на 
глобальных рынках могут ускорить рост цен и в России, сообщил директор департамента 
денежно-кредитной политики ЦБ РФ Кирилл Тремасов на Международном форуме 
Московской биржи. Поэтому риски ускорения инфляции будут преобладать. 

"Мы имеем не очень хороший урожай в этом году, я говорю глобально. И есть риски того, 
что эта ситуация повторится и в следующем году, посмотрите, что происходит с ценами на 
удобрения, – отметил Тремасов. – Если говорить, что наибольшую представляет угрозу, – я 
думаю, что действительно есть риски того, что мы будем жить в условиях высоких цен на 
сырье. Есть риски дальнейшего роста цен на энергетические товары". 

Еще одна угроза – непредсказуемость действий центробанков США и ЕС, регуляторов 
других крупнейших экономик. Инфляция бьет рекорды и как регуляторы отреагируют – 
неизвестно. 

"Это неопределенность, связанная с реакцией мировых центробанков в области 
денежно-кредитной политики на текущую картину, – заявил Тремасов. – Рыночные прогнозы 
имеют очень широкий диапазон ожиданий, в какой мере мировые центробанки будут 
реагировать на нынешнее существенное отклонение инфляции от цели. Это, наверное, одна 
из самых важных неопределенностей следующего года". 

ЦБ РФ первым из мировых центробанков начал постепенное повышение ставок и 
продолжит эту политику, чтобы снизить кредитование в экономике и сбить цены. А 
Европейский центробанк и Федеральная резервная система США только собираются это 
сделать. Если регуляторы не рассчитают правильный темп повышения ставки, то инвесторы 
начнут распродажу активов, уходя в золото, криптовалюты, гособлигации США, надежные 
валюты. Это может привести к глобальному финансовому кризису, рубль рухнет. 

Сегодня Евростат сообщил о новом ценовом рекорде: годовая инфляция в странах 
еврозоны в октябре ускорилась до 4,1% с 3,4% месяцем ранее. Это рекорд с июля 2008 года, 
когда разгорелся мировой кризис из-за США. 

Потребительские цены в США в октябре подскочили до 6,2% с 5,4% в сентябре в 
годовом выражении (месяц к месяцу прошлого года) на фоне огромных расходов бюджета и 
нового рекордного госдолга, сообщило ранее министерство труда страны. Такого роста не 
было 31 год – в последний раз цены подскочили на 6,3% по итогам ноября 1990 года. 

Вести 
 
Названа наиболее уязвимая к коронавирусу группа россиян 

Курильщики чаще склонны переносить COVID-19 в более тяжелой форме. Об этом 
говорится в памятке, распространенной на официальном сайте Роспотребнадзора в честь 
Международного дня отказа от курения. 

Врачи напомнили, что курение ухудшает работу легких. Организму курящего человека 
труднее бороться с респираторными заболеваниями, в частности, вызванным 
коронавирусной инфекцией, поскольку его легкие уже повреждены. 

Более того, отмечают медики, при курении сигарет или употреблении других табачных 
изделий растет риск заражения COVID-19 через рот. 

Ранее в Минздраве напомнили, что курение в раннем возрасте может нанести серьезный 
вред становлению и развитию организма, приведя человека к различным заболеваниям. В 
частности, это может привести к развитию хронических заболеваний легких и сердечно-
сосудистой системы. Кроме того, замедляются процессы роста и полового развития, так как 
организм получает мало кислорода. 

Лента.ру 
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Парадокс года: реальные доходы россиян упали, а уровень жизни вырос 
Результаты исследования российских домохозяйств свидетельствуют, что на фоне 

падения реальных располагаемых доходов в 2020 году, уровень жизни граждан страны 
устойчиво растет. 

Крайне любопытные данные сообщил в своем интервью журналу «Эксперт» экономист 
Михаил Дмитриев. Он обратил внимание на парадоксальную ситуацию: реальные 
располагаемые доходы граждан страны по известным причинам в прошлом году упали, и еще 
не восстановились, причем растут они медленнее, чем ВВП. Но при этом уровень жизни 
россиян устойчиво растет. 

«И это не выдумки, не статистические уловки. Бюджетное обследование домохозяйств, 
по сути дела, на сегодня самый надежный инструмент измерения текущего «физического» 
потребления населения». 

Дмитриев объясняет: «Заместитель директора Центра развития НИУ ВШЭ (и «по 
совместительству» моя супруга) Светлана Мисихина только что закончила большую работу 
по анализу данных бюджетных обследований домохозяйств. 

Оказалось, что хотя средние реальные располагаемые доходы россиян сегодня 
существенно ниже пикового уровня 2013 года, уровень потребления людей в натуральном 
выражении почти не снизился, а по многим позициям значительно вырос. Гаджеты стали 
обновлять реже, но количество гаджетов в расчете на сто домохозяйств не уменьшилось. 
Количество холодильников, смартфонов, компьютеров, автомобилей продолжает расти. 
Выросли покупки предметов домашнего обихода. 

По большинству продуктов питания потребление не снизилось, а возросло, в то время 
как качество рациона улучшилось, в том числе у низкодоходных групп. И при этом 
существенно выросло потребление жилья. Эти тенденции разительно контрастирует с 
предыдущим периодом падения доходов в 2015 году, когда физическое потребление по 
многим чувствительным позициям упало. Это касалось в том числе многих продуктов 
питания, снижения калорийности и ухудшения качества рациона…» 

Экономист не стал разъяснять, в чем суть этого парадокса, поскольку это не входило в 
тему его интервью. А вот эксперты канала Proeconomics решили вкратце высказать свои 
соображения по этому поводу: откуда же вдруг у россиян взялись деньги? 

«Первое. Резкое сокращение трат на услуги и перенос этих денег на товары. Например, 
почти полностью прекратился внешний туризм. Ранее на него россияне тратили 2,3-2,5 трлн. 
в год. В конце 2021-го немного приоткрылись Турция и Египет, богатые люди (с ВНЖ и 
вторым гражданством) немного путешествовали. Тем не менее, за два года экономия только 
на этом секторе услуг составила не менее 3,5 трлн. руб. 

Экономили и на остальных закрывшихся или полузакрывшихся секторах услуг – кино, 
театры, концерты, спортивные соревнования и т.п. Это ещё сотни миллиардов рублей. 

Даже локальные внутренние очаги туризма (Крым и Черноморское побережье) не смогли 
вытянуть эти траты до прежних величин. Это видно по загрузке российских отелей и 
внутренних авиарейсов (в целом по России). 

Второе. Люди распечатали «кубышки». Это показывают опросы: примерно у 20% 
россиян уменьшились сбережения. Это именно не депозиты, а то, что лежало «под 
подушкой». Также – рост потребительского кредитования. 

Третье. Недвижимость. Взлёту спроса на неё способствовало несколько факторов. 
Главный – льготная ипотека. Второй – введение материнского капитала на первого ребёнка: 
эти 480 тыс. руб. во многих небольших городах были примерно равны первому ипотечному 
взносу (15-20% от стоимости жилья). Третий – снижение требований банков к заёмщикам: 
например, первый взнос на квартиру уменьшился у многих банков до 10-15% от её стоимости 
(менее строго стали смотреть банки и на доходы заёмщиков). 

Четвёртое. У высших 20% россиян доходы выросли значительно (исследования 
показывают – от 2 раз и более). Это как раз те, кто «вписался в рынок». Именно они в первую 
очередь ощущают рост экспортного сектора, а его состояние было лучшим с 2011 года 
(десять лет не было в России такого огромного притока валюты). Именно эти 20% россиян и 
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формируют спрос на качественные и дорогие товары и услуги – новые иномарки, жильё и 
ремонты, дорогие гаджеты, качественную еду и т.д. 

Пятое. Надо отметить и государство, поддержавшее россиян соцвыплатами. Например, 
последняя выплата (на детей и пенсионеров) составила 750 млрд. руб. (примерно 1,5% от 
всех потребительских трат россиян за год). 

Шестое. Изменение образа жизни многих россиян (удалёнка, переезд за город), 
изменившие структуру расходов. 

Тема большая и требует специального исследования. Это просто первые наброски…» 
«Новые Известия» 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Треть рабочей жизни мы отдыхаем 

Большинство людей постоянно пребывает в невинных заблуждениях, которые кажутся 
очевидными. Ну, скажем, очень, очень многие люди думают, что слова «Зима! Крестьянин, 
торжествуя, / На дровнях обновляет путь» написал Некрасов. А слова «Сижу за решеткой в 
темнице сырой, / Вскормленный в неволе орел молодой» написал, наоборот, Лермонтов. 
Между тем и то и другое написал Пушкин. Но мы пребываем, так сказать, в добросовестном 
заблуждении. 

И вот вам еще одно подобное заблуждение. Вот как вы думаете, сколько у русского 
человека в году выходных и праздничных дней? Я специально провел эксперимент, опросив 
об этом своих домашних. Ну, месяц – сказали они. И ведь я тоже так думал. 

Пока не наткнулся на производственный календарь, опубликованный Министерством 
труда и социальной защиты. Так вот, в 2022 году мы с вами будем отдыхать, внимание, 118 
дней. А это практически ровно треть общего числа дней в году. 

В это, конечно, трудно поверить. Но только в январе мы будем не работать ровно 
половину месяца. В феврале будет девять выходных. Плюс еще четыре серии длинных 
выходных в мае, июне и ноябре. И ведь каждая из этих цифр не производит на нас никакого 
особенного впечатления. Ну разве что кроме новогодних каникул, на которые поборники 
здорового образа жизни покушаются вот уже сколько лет. 

Но суммарно число 118 не может не производить впечатление. Любой интернет-шутник, 
глядя на такое число, обязательно скажет, что заводы стоят. Но ведь что удивительно – при 
том, что мы с вами третью часть года не работаем, заводы работают все равно. И это один из 
удивительных парадоксов нашего бытия. 

А теперь задумайтесь, что треть каждого рабочего года – это треть всей рабочей жизни. 
Треть всей рабочей жизни мы отдыхаем. Не считая детства. Треть того времени, когда мы 
работаем, мы спим. Около часа каждый день готовим еду. И еще около часа ее едим. И если 
посчитать, сколько средний современный взрослый человек в развитой стране, собственно, 
работает, то нас с вами ждет еще одно откровение. Около десяти лет. За всю жизнь. Это 
примерно равно тому времени, которое тот же самый человек проводит за свою жизнь перед 
телевизором. 

Вот вы, верно, спросите – а на что это я тут вам намекаю? А я вам тут намекаю на то, что 
жизнь наша с вами прекрасна и удивительна. И если представлять себе ее количественные 
детали – то жить становится еще веселее. 

Взгляд 
 

Первая Мировая Энергетическая 
Вы думаете, вся происходящая нынче дурноверть с климатическими повестками, 

созывами саммитов, бесконечными камланиями о глобальном потеплении и необходимости 
"энергетического перехода к углеродной нейтральности" - это про деньги? Думаете, это всего 
лишь чтобы заставить индустриальные экономики платить всякие пошлины и штрафы в 
пользу мирового сообщества "развитых"? Не-а. это чтобы отобрать у "отсталых" ресурсы, 
дескать те не умеют их добывать без нанесения вреда природе, обращаются с природными 
богатствами безответственно, а мы развитые, мы знаем как это делать, у нас тихналохии, а 
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потому будет правильно и справедливо передать их под контроль мирового 
сообщества, то есть нам. 

Надо сказать, сами же провайдеры "зеленого перехода" открыто признаются, что 
никакого отношения к экологической политике климатическая повестка не имеет. Wealth 
redistribution, ничего личного. 

Пока получается плохо. Вернее, не получается совсем. Россия делает вид, что не 
понимает, чего от неё хотят, а времени ждать нет - русские уходят далеко в отрыв по части 
разработки и производства новейших типов вооружений, многие из которых уже на боевом 
дежурстве; еще немного, и эту чертову Бензоколонку не догнать, а значит и шансов на победу 
никаких. 

Поэтому надо торопиться. Включили режим провокаций. Полезный эффект - 
истерические вскрики международной общественности, осуждающей Россию за 
приписываемые ей действия, а на самом деле за то, что она богата и гонит им газ за деньги, а 
не удовлетворяется одобрительным трепком по румяной щечке. 

И совершенно бесполезно доказывать как они неправы, - у этих групп важная задача: 
легитимировать в глазах всего мира вооруженное нападение, предварительно натравив на 
нас тот же весь мир, чтобы заодно проредить ряды человеческие, покрошив значительную 
часть молодых и здоровых в фарш. Если не удастся достичь цели политическим путем, 
разумеется. Что вряд ли. А вернее будет сказать: уже не удалось. 

Нынче на границе Польши с Белоруссией мы как раз наблюдаем попытку перехода от 
политики дипломатии к политике продолжения её же, но "другими средствами", - так в 
толерантном обществе принято называть войну. 

Бедные мигранты, они понятия не имеют, что брошены в этот замес в качестве дрожжей. 
Видим же, как западную военную махину вспучило. 

Впрочем, военным путем добиться Wealth redistribution, им точно, не удастся. Но, что 
поделаешь, - они в своё могучее могущество верят. 

На саммите G20 в Риме, а затем на конференции ООН по климату в Глазго эта повестка 
была отчетливо артикулирована: очередному перераспределению ресурсов быть. Все, 
принимавшие личное участие страны, подписались. 

Россия обозначила своё участие в режиме онлайн, и тем самым избежала принятия на 
себя обязательств поделиться богатством своих подземных кладовых с остальным миром. И, 
таким образом, показала: мы по другую линию фронта. 

А там, где фронты, там война. Можете называть её холодной, это не поможет. Не всё ли 
равно как называется война, - люди-то гибнут. На энергетической войне предстоит помирать 
от холода, затем, уже закономерно, от голода - массовая безработица в результате 
вынужденного закрытия критического количества индустриальных производств из-за 
дефицита и дороговизны сырья и энергии сделает своё дело. И, как следствие, дефицит 
продовольствия по весне, по итогу чего не за горами и тот самый голод библейского 
масштаба, о котором вещал известный вещун Блумберг. Энергетическая война перейдет в 
свою высшую стадию - войны продовольственной. А что вы хотите, если даже удобрений не 
будет минеральных. На Западе заводы по их производству уже закрываются один за другим. 

И только наши работают в прежнем режиме. А с чего бы им не работать, у нас 
минерального сырья "бери - не хочу", и с энергией любой мощности никаких проблем. 

Пища, тепло и безопасность - три составляющих биологического выживания человека. 
Кто управляет политикой снабжения стран ресурсами, обеспечивающими базовые жизненные 
потребности человечества, тот управляет миром. Но. Для этого ими надо обладать. 
Непосредственно или через прокладку в виде маленьких гордых стран, населенных 
скачущими бездельниками в пальмовых юбках, вышиванках, etc. 

Нельзя сказать, что ничего такого до сегодня не знали те, кто постоянно лезет управлять 
миром. Знали, конечно же. И чтобы всё необходимое иметь, установили универсальный 
рычаг управления - Денежная эмиссия и кредит. Лет сто рычаг работал безотказно: 
аборигены со всех территорий радостно отдавали всё, что США и другие "развитые" брали у 
них в обмен на деньги и кредиты, ровно так же как когда-то радостно складывали у ног 
пришельцев золото в обмен на стеклянные бусы и зеркальца. 
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Но. Всё проходит, и это пройдет. Привлекательность доллара США изрядно 
поблекла, а сами США всё менее походят на тихую гавань. Народы и их правительства всё 
чаще задумываются о диверсификации валютных резервов своих Центробанков и уже, как 
видно, предпринимают соответствующие к тому действия. 

В результате такого [непредвиденного для США] поворота в мировой финансовой 
политике международные резервы Центробанков некоторых крупных и важных для мировой 
экономики государств изменились структурно: доли в долларах США существенно 
уменьшились против других резервных валют и долговых бумаг, номинированных в валютах, 
отличных от доллара. 

Казалось бы, ну и что? А то! Инфляция в США сумасшедшая нынче. Какая тут связь, - 
спросите. А такая! Международные резервы Центробанков, они для того и придуманы 
авторами кредитной экономики (они же - владельцы "печатного станка"), чтобы 
экспортировать инфляцию. Международные резервы Центробанков - это, по сути, депо, куда 
отправляют излишне эмитированную мировую валюту. Как это работает, я изложу в 
отдельной статье (в черновиках утонуло - извлеку как-нибудь, и всё же заставлю себя 
дописать). 

Так вот, связь между снижением долларовой доли в международных резервах разных 
стран и инфляцией в США в том состоит, что "печатный станок" ФРС работает по-прежнему (а 
то и еще более интенсивно, чем прежде), а двери депо для исключения излишней валютной 
массы из оборота уже не так широко открыты, как прежде. Получай, значит, Америка, 
инфляцию. 

И этот процесс уже не затолкать обратно в тюбик. Хотя, судя по новостям - отчаянно 
пытаются. ФРС закрывает денежный кран. - так миру прямо и сообщают. 

Разумеется, никто впрямую не скажет, что причина инфляции в снижении доверия к 
доллару и правительственным облигациям США. Есть плохая попытка свалить на пандемию 
и связанную с ней вертолетную раздачу. И тут же проговариваются: "банки [ФРС] вынуждены 
«парковать» существенную часть обратно на счета ФРС". Знамо дело, куда же их девать, 
если для доллара двери валютных депо стран-кредиторов прикрыты. 

Здесь хочу, чтобы меня правильно поняли. Речь не о том, что деньги не нужны. Нужны, 
всем нужны. Речь о том, что для тех, кто лезет управлять миром, они утратили важное 
свойство: деньги уже не являются рычагом управления процессами в мировой политике. 
Сломался рычаг. 

А впереди большие планы. Создать мировое правительство. Но разве возможно 
управлять миром, в котором ничего никому от тебя не надо. Для того, чтобы влиять, а, тем 
более, управлять, надо иметь у себя нечто, чего у всех остальных нет, но в чем эти 
остальные жизненно нуждаются. 

До недавнего времени всем казалось, что они нуждаются в долларах США. Вообще в 
деньгах, коими считаются лишь конвертируемые валюты. Национальные валюты, не 
относящиеся к конвертируемым, деньгами считать в мире не принято, т.к. они не могут 
обмениваться без посредства конвертируемых - контролируемые США платежные системы 
тупо не пропускают прямой обмен. 

Конвертируемые валюты, они же - резервные и как бы служат как бы обеспечением 
национальным валютам в их внутреннем обороте. 

Схема кажется абсурдной. Но это не так. Она хитрая, лукавая, подлая и какая угодно 
еще ужасная, но в ней есть логика, и эта логика положена в основу глобализма - мировое 
разделение труда. 

Согласно этой логике, экономика каждой страны специализируется на определенном 
узком направлении, поставляя продукт этого направления "развитому миру", в обмен на что 
получает напечатанные покупателями бумажки (нолики, да), на которые затем купит у 
развитых себе покушать. Ну, и другие жизненные блага - всё тебе поставит развитый мир, ты 
только работай, делай то, что тебе велено, не отвлекайся. А денег мы себе еще нарисуем. И 
тебе, если заработаешь. Своих-то напечатать ты не вправе, пока не получишь наших, чтобы 
поместить их в резерв, дабы твой Центробанк дал тебе (выпустил в оборот) ваши 
национальные тугрики. 
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Получить же наши деньги (ведь только они и есть настоящие) ты можешь или путем 
продажи того, что добываешь, производишь, или путем продажи нам акций, долей в ваших 
активах, или набери в наших банках себе кредитов - тоже хороший путь. 

Схему я обрисовала грубо, но, надеюсь, зримо. Действующая мировая денежная 
система заточена под глобальное управление. Все экономики мира (кроме одной) должны 
быть экспортно ориентированными. Грубо говоря, неразвитые должны производить для 
развитых и обслуживать развитых. Деньги, эмитированные развитыми, для них стимул. Если 
допустить суверенизацию государств, система разрушится. А это для "развитых" катастрофа. 

Не потому, что придется самим работать - это еще не катастрофа. Катастрофа в том, что 
ресурсов своих нет, - природа так распорядилась. Из чего производить прикажете и как, если 
ни сырья, ни энергии, а ваша национальная валюта, чтобы за неё всё необходимое 
приобрести, ценности для других не представляет - в ней нет материального содержания, и 
даже сколь-нибудь надежных нематериальных гарантий она не содержит. А посему забудьте 
про суверенитет. И не расстраивайтесь, с этим тоже живут. 

В том, что подлинный суверенитет могут позволить себе далеко не все, утешения 
мироустроителям мало. Для обрушения выстроенной ими Системы вовсе не требуется, чтобы 
суверенными стали все страны мира. И невозможно это, при всем желании. Подлинный 
государственный суверенитет зиждется на экономической самодостаточности (да, тот самый 
экономический базис под политической надстройкой, про который у Маркса). 

А много ли в мире стран, экономически самодостаточных, хотя бы потенциально? 
Только Россия. И только Россия может себе позволить подлинный суверенитет. 
Только российская экономика обладает всеми тремя признаками самодостаточности. 

Говорила уже не раз, но всегда при случае считаю нелишним повторить: 
Самодостаточной признается экономика, располагающая (обладающая) всеми тремя 

основными видами ресурсов: 
- сырьевыми; 
- трудовыми; 
- интеллектуальными. 
Иначе говоря, когда а) есть из чего делать, б) есть кому делать и в) есть кому управлять. 
К управлению в д. сл. следует относить не только администрирование, но и научную 

сферу, т.к. именно собственная наука делает экономику инновационной, без чего 
самодостаточности не достичь. 

Самодостаточность экономики для государственного суверенитета условие 
необходимое. Но недостаточное. 

Государственный суверенитет обеспечивается также тремя условиями: 
- экономической самодостаточностью (см. выше); 
- превосходящей мощью собственных вооруженных сил; 
- безусловным правом эмиссии национальной валюты. 
Замечу, дабы не возникало лишних вопросов: самодостаточность экономики не означает 

её закрытости. Торгуем со всеми, но можем и всегда готовы делать всё для себя сами. Вот 
что это значит. 

Экономика России самодостаточна. Опыт импортозамещения не даст соврать. 
Какие санкции, какие санкции! Санкции действенны только в одном случае: когда они 

касаются базовых человеческих потребностей – пищи, тепла и безопасности. У нас ВСЁ ЭТО 
ЕСТЬ. Ни у кого нет, а у нас есть, в неограниченных объемах и количествах, сколько захотим, 
столько и будет. Поэтому все их санкции нам что слону дробина. У нас всё равно тепло и 
вкусно. 

Цивилизованный мир такое положение терпеть не желает. Климатическую повестку как 
фактор воздействия мягкой силы русские тормозят. Ну как, тормозят... Они двинулись к 
поставленной мировым сообществом цели путем диаметрально противоположным: вместо 
деиндустриализации экономики и отказа от углеводородного топлива в пользу ветряков и 
кизяков, совершенствуют технологию нефте- и газодобычи и всего другого в соответствии со 
своей новой Стратегией развития минерально-сырьевой базы Российской Федерации до 2035 
года, развивают свою и без того уже развитую до недосягаемого для остальных уровня 
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атомную энергетику, строят самую мощную в мире приливную ГЭС с намерением 
использовать её мощности для производства "зеленого" водорода, и, мало того - 
правительством оглашена Концепция развития водородной энергетики. А, значит, русские 
намерены еще и на водородную иглу усесться, что на самом деле, означает: посадить на неё 
"цивилизованный мир", как уже посадили на газовую. 

На третьем этапе (2036 - 2050 годы) Российская Федерация планирует стать одним из 
крупнейших экспортеров водорода и энергетических смесей на его основе, а также 
промышленной продукции для водородной энергетики в страны Азиатско-Тихоокеанского 
региона и Европейского союза и поставщиком технологий водородной энергетики на мировой 
рынок. 

На внутреннем рынке Российской Федерации ожидается начало широкого коммерческого 
применения водородных технологий в сферах транспорта, энергетики и промышленности. 

Подводя итог. Это что же получается - уголь, нефть, газ, атом, уран, а вскорости еще и 
водород - это всё в руках России? Получается, что в будущем мир станет еще более 
энергозависим от России! Но это же прямо противоречит фактически поставленной цели - 
Wealth redistribution. Получается, вместо поделиться своим богатством с "бедными", эти злые 
русские во главе с Непредсказуемым Путиным всё делают, чтобы сосредоточить в своих 
руках еще больше энергоресурсов, и т. о. делать мир еще более энергозависимым от них. 

К слову, а кто им сказал, что Путин непредсказуем! Ничего не надо предсказывать, он 
сам, как честный человек, ответственный политик и государственный деятель, многие свои 
соображения относительно развития минерально-сырьевой базы изложил в своей 
кандидатской диссертации, которую защитил в 1997 году. 

Правда, он в то время еще не был государственным деятелем. И тема диссертации 
охватывала всего лишь Санкт-Петербург и Ленинградскую область. Зато порт Усть-Луга там 
уже был (см. на стр. 97, 128). А на стр. 130 так и говорится: "на первый план выходит 
проблема конкуренции между российскими и зарубежными портами, особенно портами 
прибалтийских государств (Эстонии, Латвии и Литвы)". А далее и вовсе недвусмысленное: 
"...ставить внешнюю торговлю и внешнеэкономическую деятельность России в зависимость 
от внешнеполитических взаимоотношений Российской Федерации со странами прибалтийских 
государств не оправдано ни с экономической, ни с политической точки зрения" (стр. 121). 

И пусть теперь прибалтийские небратья сколько угодно кричат, что их не предупреждали. 
И - да, там, если что - Украине и Грузии тоже привет: ...распад СССР привел, во-первых, 

к территориальному расчленению морского транспорта с передачей морских портов и флота 
прибалтийским государствам (Эстонии, Латвии и Литве, Украине и Грузии); во-вторых, к 
разделению морской отрасли народного хозяйства на отдельные составляющие - морские 
портовые комплексы и судоходные компании. (стр. 113) 

Надо сказать, там по тексту много внимания уделено путям доставки и вообще 
транспортным коммуникациям и инфраструктурным объектам. Мосты, порты, трубопроводы, 
транспортно-распределительные терминалы - без всего этого экономика неэффективна. 

Вместе с тем, как отмечается, помимо экономического эффекта, поддающегося 
количественному измерению, реализация определенных инвестиционных проектов 
"обеспечит позитивное решение многих проблем на общегосударственном и региональном 
уровнях, не поддающихся количественной оценке". 

Вот в этой связи будет уместным привести пример: Северный поток 2. Нам говорят: это - 
политическое оружие Путина! А мы, как дураки: нет-нет, не подумайте! это - сугубо 
экономически проект! 

А давайте без дураков, хотя бы перед самими собой. Таких масштабных экономических 
проектов без политики не бывает. 

Вон Эрдоган, у него и Турецкий поток с нашим газом, и Атомная станция от нас в кредит - 
да! это наше "политическое оружие". Народу Турции и турецкому бизнесу хорошо. Барбос 
Эрдоган только рычит, большего против России он себе позволить не может. 

Кажется странным, что в период строительства Турецкого потока мы не слышали такого 
бешеного лая, какой раздавался по поводу Северного потока 2. 
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А ничего странного. Турки такие люди... на них у Штатов и Британии имеется 
предохранитель от дружбы с русскими - Крым. Они никогда не оставят мечту о турецком 
Крыме, и США с ВБ её подогревают и готовы продолжать подогревать бесконечно. Просто 
потому, что и сами в это верят, ибо турецкий Крым им самим нужен, это стратегическая их 
задача. Надо будет - Украину под Турцию положат сначала, всю. Уже начали совместно её 
территорию осваивать. 

И уж поверьте на слово: вот те все курды, которые мерзнут на белорусско-польской 
границе, - хотят или не хотят, - они все будут загнаны на Украину. И никого не интересует, 
согласна Украина или не согласна. «Дело решенное, почти что на официальном уровне», - 
говорят немецкие политологи. 

Возможно, этим планам что-то помешает. Но точно - не Турецкий поток. 
Что до Северного потока 2, то реализация данного проекта неизбежно приведет 

Германию к подлинно мирному сосуществованию с русскими. Война между Германией и 
Россией станет невозможной. Как минимум, на ближайшие 100 лет. А не будет воевать 
Германия - не будет и вся остальная Европа. 

Теперь скажите, готовы ли на всё это спокойно смотреть США и Британия. 
Что ж, если Северный поток, он для того, чтобы не было войны, то да - это наше 

политическое оружие. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 18.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,82  ▲ 0, 27 

EUR 82,36  ▼ 0, 17 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


